



DES CARACTÈRES GÉNÉRAUX  
DE  
LA PHILOSOPHIE FRANÇAISE,  
DISCOURS D'OUVERTURE

PRONONCÉ A LA FACULTÉ DES LETTRES DE LYON.

---

MESSIEURS,

Je fais honneur à la philosophie toute seule de cet empressement avec lequel vous vous arrachez à vos affaires, pour venir à des leçons où rien ne vous attire, sinon la gravité du sujet. Déjà depuis longtemps je vous vois fidèles à ce même rendez-vous, j'ose donc espérer vous retrouver de plus en plus animés de notre esprit, pénétrés de la vérité de notre méthode et des principes fondamentaux de notre métaphysique, en un mot, j'ose espérer avoir déposé parmi vous une tradition philosophique. Telle est du moins toute mon ambition, tel est le but de tous mes efforts. Cette tradition philosophique que je voudrais répandre parmi vous, est tout aussi vieille que la philosophie française elle-même. Je vais